

Alors que nous profitons des dernières journées de 2025, que les chocolats chauds embaument l'atmosphère, que les pulls bariolés de rennes à nez rouge se multiplient et que Mariah Carey s'insinue à nouveau dans notre univers sonore, il nous est venu l'envie de rédiger ce *Coin du Bureau* comme une sorte de bilan de cette année... et quelle année ce fut ! Une année riche en émotions, en départs, en arrivées, en tumultes parfois, en dénouements heureux souvent, mais, surtout, une année de transformation pour le bureau éditorial de la RFRE.

Démarrons peut-être cette rétrospective par les différentes péripéties techniques que nous avons rencontrées. Que ce soit une cyberattaque de notre plateforme à l'automne, ou la migration vers un nouveau serveur rendant inaccessible le site internet de la revue pendant près d'une semaine, nous avons eu quelques petites sueurs froides ! Fort heureusement, cette histoire se termine mieux que celle d'un fâcheux incendie à Alexandrie, et rien ne fut perdu, sinon un peu de temps.

2025 aura également vu le départ de certain·es membres phares du Bureau éditorial. Alison Borda d'abord, Clarisse Mottaz et Virgile Paupelin ensuite, ont tous trois hissé la grand-voile vers de nouveaux horizons. Nous profitons de cette occasion pour leur adresser nos chaleureux remerciements. Leur contribution aura définitivement marqué la revue et nous garderons en mémoire toute l'énergie insufflée pour la faire vivre. Un grand merci également à Pascale Matuszek, correctrice des manuscrits depuis 2023 et qui, elle aussi, largue les amarres depuis son lointain Canada. Nous nous souviendrons de la qualité de ses retours et de la précision dont elle a fait preuve au fil de ces années.

Mais ne nous laissons pas gagner par la morosité, de nouvelles matelotes ont rejoint le navire ! C'est ainsi que le Bureau éditorial a vu l'arrivée de quatre mousses volontaires et dynamiques : Marion Gecaj en janvier dernier, suivie par Morgane Pajor en avril, puis par Laurette Menviel en octobre et, tout récemment, Delphine Fasolato, toutes quatre assistantes d'enseignement et de recherche au sein de la HETSL. Nous leur souhaitons la bienvenue à bord et nous réjouissons de les voir gonfler nos rangs pour poursuivre l'aventure de la RFRE à nos côtés.

Et de l'aventure, il y en a à perte de vue ! Dès septembre 2026, le Bureau ira notamment s'ancrer dans un nouveau port, suivant de fait la filière Ergothérapie qui quittera sa terre natale de l'HETSL pour un nouveau monde : HESAV – Haute École de

La **Revue Francophone de Recherche en Ergothérapie** est publiée par CARAFE, la Communauté pour l'Avancement de la Recherche Appliquée Francophone en Ergothérapie

doi:10.13096/rfre.v11n2.8941

ISSN: 2297-0533. URL: <https://www.rfre.org/>



Santé Vaudoise. L'activité éditoriale perdurera, bien sûr, au milieu des cartons et des découvertes de contrées nouvelles, mais toujours avec l'envie intacte de partager, au plus grand nombre, gratuitement, librement, de la recherche scientifique francophone en ergothérapie.

Ce Coin du Bureau est enfin pour nous l'opportunité de lancer une bouteille à la mer : ergothérapeutes de la francophonie, rejoignez-nous, montez à bord en amenant avec vous articles de recherche, brefs comptes-rendus et partages de vos dernières découvertes. Écrivez-nous, contribuez à la diffusion des savoirs en ergothérapie pour poursuivre avec nous le projet international d'une décennie. Venez écrire avec nous la suite de cette formidable aventure.

Et si l'un ou l'une d'entre vous se sentait l'âme vaillante, que la relecture et la correction de manuscrits de niveau scientifique vous intéressait, alors n'hésitez surtout pas à nous contacter. Nous sommes activement à la recherche d'une personne qui nous aidera et saura reprendre le flambeau après Pascale.

Pour finir, nous souhaiterions vous remercier vous, étudiant·es, ergothérapeutes, retraité·es, pour votre lecture assidue, vos contributions et vos retours. Cette revue vit grâce à vous, traverse les tempêtes sans jamais faire naufrage, et, portée par vous, elle garde toujours son cap.

Quelle très belle année nous aurons vécue, et quelles belles années nous attendent encore !

Au plaisir de vous lire,

Bonne fin d'année, bon repos amplement mérité et rendez-vous en 2026 pour la suite de l'histoire de la Revue Francophone de Recherche en Ergothérapie.

Pour le Bureau éditorial de la RFRE

Morgane Pajor, ergothérapeute, MSc, Assistante HES

Hélène Libon, ergothérapeute, MSc (cand), Assistante HES

Haute École de Travail Social et de la Santé Lausanne (HETSL | HES-SO), Suisse